



Bruderschaft St. Sebastianus und St. Vitus, Obergebürth Waldhausen e.V.

Mönchengladbach, 16. März 2025

Waldhausen trauert um Hans-Günter Ginster

Die Bruderschaft St. Sebastianus und St. Vitus, Obergebürth Waldhausen e.V. trauert um Hans-Günter Ginster, der nach langer schwerer Krankheit verstorben ist. Hans-Günter Ginster hat die Bruderschaft von 2013 bis 2019 als Präsident geleitet. Die Waldhausener Schützen sind in der Trauer vereint mit Ehefrau Andrea, die in den schweren Stunden an der Seite ihres Mannes war.

Bereits in jungen Jahren verschrieb sich Hans-Günter Ginster dem Engagement für das Brauchtum. 1974 und im Jubeljahr 1979 amtierte er als Jungkönig der Bruderschaft Waldhausen, in den Folgejahren 1975 und 1980 als Bezirksprinz des Bezirksverbandes Mönchengladbach-Rheydt-Korschenbroich.

Von 1981 an arbeitete Hans-Günter Ginster über vier Jahrzehnte im Vorstand der Bruderschaft St. Sebastianus und St. Vitus, Obergebürth Waldhausen e.V. mit, zunächst als Jungschützenmeister, Schießmeister und 1. Geräewart. Das Amt des Vizepräsidenten bekleidete er von 1997 bis 2013. Im Anschluss leitete Hans-Günter Ginster bis 2019 als Präsident die Geschicke der Bruderschaft Waldhausen.

Ungeachtet seines langjährigen Einsatzes für den Verein ließ er es sich gemeinsam mit seinen Freunden aus der Gruppe der Grünen Offiziere nicht nehmen, auch die schönste Aufgabe auszufüllen, die das Sommerbrauchtum zu bieten hat: 1997 und 2017 regierte Hans-Günter Ginster als König der Bruderschaft St. Sebastianus und St. Vitus, Obergebürth Waldhausen e.V. den Stadtteil. Für seine Verdienste wurde Hans-Günter Ginster mit dem Silbernen Verdienstkreuz, dem Hohen Bruderschaftsorden, dem St.-Sebastianus-Ehrenkreuz und mit dem Schulterband zum St.-Sebastianus-Ehrenkreuz ausgezeichnet.

Jedoch wird diese zweifellos umfangreiche Auflistung von Ämtern und Orden der tatsächlichen Bedeutung Hans-Günter Ginsters für Verein und Stadtteil nur unzureichend gerecht. Denn der Scheng, wie ihn die Waldhausener liebevoll nennen, besaß die Fähigkeit, seine Bruderschaft zusammenzuhalten. Mit seiner Treue, Verlässlichkeit und Einsatzbereitschaft stellte Hans-Günter Ginster all die Jahre unter Beweis, wie sehr die Pflege des Brauchtums für ihn Lebensinhalt und Herzensangelegenheit war. Bei den Prunkfeierlichkeiten 2024 konnte die Bruderschaft Waldhausen ihren ehemaligen Präsidenten für 50 Jahre mehr als aktive Mitgliedschaft auszeichnen. Und doch bildet die Bruderschaft nur einen Teil des Engagements von Hans-Günter Ginster für den Stadtteil Waldhausen. So setzte er sich in den letzten Jahren auch als Vorsitzender des St. Martin Verein Waldhausen für die Kinder an der Grundschule Am Ringerberg ein. Am Altweibertag 2025 hat der Scheng, der dem Karneval eng verbunden war, seinen irdischen Weg vollendet. Die Bruderschaft St. Sebastianus und St. Vitus, Obergebürth Waldhausen e.V. wird Hans-Günter Ginster ein ehrendes Andenken bewahren.

Dirk Meisen
Präsident